



Opositores dan vuelo a teorías conspirativas de fraude; sólo MC impugna sobrerrepresentación

Aturdidos. Pasada la euforia del domingo 2 y lunes 3 de junio, los partidos y candidatos perdedores, inclusive algunos triunfadores, salieron con teorías conspirativas de fraude, fraude, fraude! y exigen apertura de casillas y recuento de voto por voto.

Pocos de los “atropellados” en las urnas han reparado en que el gobierno, Morena y aliados

presumen haber logrado mayoría calificada en ambas cámaras, cuando aún no hay resultados oficiales y finales de la votación. Sólo Álvarez Máynez y el dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en Quintana Roo, José Luis Pech, acusaron una ilegal sobrerrepresentación de Morena-PT-PVEM y dijeron que lo impugnarán jurídicamente. **PAG 7**



Opositores y las narrativas de fraude; MC impugnará sobrerrepresentación

PRI y PAN sumaron más votos, pero el PVEM y el PT tendrán más escaños en el Congreso con menos votos

Alejandro Páez Morales
nacional@cronica.com.mx

Pasada la euforia del domingo 2 y lunes 3 de junio, los partidos y candidatos perdedores, incluso algunos triunfadores, salieron con teorías conspirativas de fraude, fraude, fraude! y exigen apertura de casillas y recuento de voto por voto.

Pocos de los "atropellados" en las urnas olvidan lo que el gobierno, Morena y aliados presumen de haber logrado mayoría calificada en ambas cámaras, sin tener los resultados oficiales y finales de la votación.

Los resultados del domingo han generado una fuerte polémica por la sobrerrepresentación que está beneficiando a la Coalición Morena, PT y PVEM, sobre todo al Partido Verde, el cual a pesar de que obtuvo un millón y medio de votos menos que el PRI, tendrá el doble de diputados que el tricolor, es decir, 72 contra 35 del priismo que obtuvo 6 millones 98 mil sufragios.

Pero eso no es todo, pues el PVEM tendrá los mismos 72 diputados que el PAN, cuando el blanquiazul obtuvo 9 millones 284 mil votos contra los 4 millones 500 mil votos del PVEM.

De hecho el PVEM registró menos votos que Movimiento Ciudadano que obtuvo 5 millones 956 mil sufragios pero perfila tener al-



Limpiar el conteo devolverá la certeza.

rededor de 27 diputados.

Lo mismo pasa con el Partido del Trabajo (PT) que con solo dos millones 950 mil votos que obtuvo perfila una bancada de 49 diputados.

Es decir, con la mitad de votos que el PRI, tendrá 14 diputados más y 22 legisladores más que MC que también obtuvo el doble de votos que el partido que dirige Alberto Anaya.

MC VA POR LA DENUNCIA

En Quintana Roo el dirigente de Movimiento Ciudadano (MC), José Luis Pech, ha acusado una sobrerrepresentación de Morena y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la XVIII Legislatura del estado. Según Pech, esta situación podría resultar en un número excesivo de diputados para ambos partidos, lo que generaría un ambiente autoritario en el legislativo.

Pech adelantó que su partido combatirá jurídicamente esta sobrerrepresentación, argumentan-

do que permitir que Morena y el PVEM, quienes ganaron mayoría relativa y buscan obtener cuatro diputados más por representación proporcional (RP), es un exceso total.

"Creemos que si el criterio de los juristas prevalece, esta situación contravendría las leyes nacionales", señaló Pech.

Añadió que en la Ciudad de México, los abogados del partido ya están preparando una estrategia legal para combatir este tema, subrayando que tener un congreso con una mayoría tan amplia podría dejar sin poder de acción a otros partidos.

Gracias a estos mecanismos electorales, la alianza Sigamos Haciendo Historia, que integran Morena, PVEM y PT tiene en la bolsa la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, aunque estos dos últimos partidos hayan obtenido muchos menos votos que PAN, PRI y MC.